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Protokoll der Beiratssitzung vom 12.03.2024 der AktivRegion Alsterland 

Beginn: 14:07 Uhr 

Ende: 16:30 Uhr 

Ort: An der Friedenslinde 3, 22941 Delingsdorf 

 

Tagesordnung 

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

2. Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung vom 07. November 2023 

3. Kofinanzierung Regionalbudget 

4. Projektanträge Regionalbudget 2024 
5. Projektantrag Jugendförderfonds  

6. Verschiedenes 

7. Termine 

 

Teilnehmer*innen 

   Nachname       Vorname                         Ins#tu#on  Anwesenheit  

 WiSo-Partner*innen    

Bärwald   Ulrich  Kirchengemeinderat Sülfeld  x 

Geist   Angela  2. stellvertretende Vorsitzende der LAG x 

Leiber-Ohl   Dr. Gabriele  Privat  x 

Sommer   Uwe  KJR Stormarn  x 

Winter   Rolf  
1. stellvertretender Vorsitzender der 

LAG 
x 

     Anzahl WiSo-Partner*innen  5 

 Öffentliche    

Gundlach   Bernd  1. Vorsitzender der LAG x  

Hellmann   Nancy  Gemeinde Henstedt-Ulzburg  entschuldigt  

     Anzahl öffentliche Partner*innen  1  

Regionalmanagement       

Zeis   Sabine  Regionalmanagement  x  

Kuhn   Dr. Dieter  Regionalmanagement  x  

Timm   Marius   Regionalmanagement (PrakAkant) x  

Gäste    

Peters Jens Gast aus Oering x 
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Zu TO P 1: Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit (Folie 3) 

Frau Dr. Leiber-Ohl eröffnet um 14:07 Uhr die Sitzung und begrüßt die Beiratsmitglieder und das Regio-

nalmanagement. Es sind eine öffentliche und fünf private Beiratsmitglieder anwesend, damit ist die Be-

schlussfähigkeit gegeben. Frau Dr. Leiber-Ohl übergibt das Wort an das Regionalmanagement. 

Zu TO P 2: Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung vom 14.03.2023 (Folie 3) 

Das Protokoll vom 07.11.2023 wird in seiner vorliegenden Fassung ohne Einwände einstimmig genehmigt. 

Frau Dr. Leiber-Ohl beantragt die Vorziehung des TOP 5 vor den TOP 3 und TOP 4. Der Vorschlag wird 

einstimmig genehmigt. 

Zu TO P 5: Projektantrag Jugendförderfonds (Folie 98-101) 

Zunächst wird die Frage aufgeworfen, ob Zuschauer an der Projektbesprechung und Projektbewertung 

teilnehmen können. Dies wird zur Abstimmung gestellt und einstimmig angenommen.  

 

Antrag 1: Unterkunftszelt Jugendfeuerwehr Itzstedt/Nahe 

Es gibt keine weiteren Anmerkungen.  

Das Projekt wird einstimmig beschlossen.  

Anteil der WiSo-Partner an der Abstimmung 

(absolut und prozentual (mind. 50 %)) 
Abstimmung 

WiSo-Partner 

5 

Öffentliche Partner 

1 
Dafür Dagegen Enthaltung 

5 von 6 entspricht 83,33 % 6 0 0 

 

Antrag 2: Anhänger für die Jugendfeuerwehr  

Für die Genehmigung des Antrages sind noch einige formelle Voraussetzungen zu erfüllen. Frau 

Dr. Leiber-Ohl schlägt vor den Antrag mit der Auflage der Nachreichung der fehlenden Unterlagen 

zur Abstimmung zu stellen. Zu nachreichende Unterlagen wären:  

1. Angabe zum Stellplatz des Anhängers 

2. Positive Stellungnahmen des Wehrführers und Bürgermeisters  

3. Folgekostenübernahmeerklärung und Versicherungsschutz  

4. Bescheinigung des Nutzungsrechtes für andere 

 

Frau Dr. Leiber-Ohl und Herr Gundlach nehmen an der Abstimmung aufgrund von Befangenheit 

nicht teil.  

Das Projekt wird einstimmig beschlossen.  

Anteil der WiSo-Partner an der Abstimmung 
(absolut und prozentual (mind. 50 %)) 

Abstimmung 

WiSo-Partner 
4 

Öffentliche Partner 
0 

Dafür Dagegen Enthaltung 

4 von 4 entspricht 100 % 4 0 0 
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Zu TO P 3: Kofinanzierung Regionalbudget (Folie 4-5) 

Frau Zeis teilt mit, dass die Kofinanzierung für das Regionalbudget im Jahr 2024 voraussichtlich nicht durch 

den BürgerEuro und die Zuweisungen der Kreise gedeckt werden kann. Laut Budgetplanung erwarten wir 

für das Jahr 2024 einen Fehlbedarf in Höhe von ca. 26.000,00 Euro. Für das Regionalbudget ist eine ge-

trennte Buchhaltung erforderlich, die Einführung einer gesonderten Kofinanzierung für das Regional-

budget mit 0,25 € pro Einwohner wäre folgerichtig (insgesamt ca. 36.000,00 €). Diese gesonderte Kofi-

nanzierung muss im Vorfeld mit den Kommunen kommuniziert und eine Finanzierungszusage abgefragt 

werden. Es wurde die Frage aufgeworfen, wie der Ablauf ist, sollte eine Stadt oder Gemeinde die Zahlung 

ablehnen. Frau Zeis antwortet darauf, dass diese Kommune zukünftig nicht mehr am Regionalbudget teil-

nehmen könne. Herr Dr. Kuhn ergänzt, dass das dann auch mit einer Reduzierung des Budgets einherge-

hen könnte. Für die Kofinanzierung des Regionalbudgets ist ein Vorstandsbeschluss erforderlich. Der Bei-

rat nimmt die Ausführungen zur Kenntnis.  

 

Zu TO P 4: Projektanträge Regionalbudget 2024 (Folie 6-97) 

Herr Gundlach schlägt vor, den Antrag: RBAL-24-11 Wanderroute Oering vorzuziehen und als ersten An-

trag zu besprechen. Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

Frau Zeis erklärt, dass im Jahr 2024 wieder viele Regionalbudgetanträge gestellt wurden und das vorhan-

dene Budget von 200.000,00 Euro überzogen ist. Außerdem wird bemerkt, dass viele Anträge erst kurz 

vor Fristende eingereicht wurden. Aus diesem Grund konnten erst nach dem 29. Februar 2024 die Anträge 

bearbeitet werden.  Insgesamt wurden 29 Anträge eingereicht, von denen zwei nicht förderfähig sind und 

einer zurückgezogen wurde. Die förderfähigen Anträge teilen sich in 14 öffentliche und 12 private auf, 

wobei keine behördlichen Genehmigungen notwendig sind, auch De-Minimis-Beihilfen werden nicht be-

nötigt. Bei den De-Minimis Beihilfen existiert nur die Unsicherheit, ob Warenautomaten von diesen be-

troffen sind. Diese Frage wurde an das Landesamt weitergeleitet. Eine Antwort steht noch aus. Des Wei-

teren merkt Frau Zeis an, dass es zu einigen Projekten, auch im Regionalmanagement, unterschiedliche 

Einschätzungen zur Bepunktung gab. Außerdem müssen zunächst alle Anträge unter Vorbehalt entschie-

den, da der Landeshaushalt im Schleswig-Holsteiner Landtag noch nicht beschlossen wurde. Frau Zeis 

stellt kurz den Zweck und die Ziele des GAK-Rahmenplanes vor und stellt klar, dass alle Projekte diesen 

erfüllen. Außerdem werden Zweck und Ziele des Förderprogrammes vorgestellt. Folgend wurden alle Pro-

jekte besprochen:  

a. RBAL-24-11 Wanderroute Oering 

Nach einer kurzen Projektvorstellung von Herr Peters wird besonders hervorgehoben, dass das 

Projekt sich mit dem geplanten Wanderroutenkonzept Nord ergänzt. Außerdem sind QR-Codes 

geplant, welche weitere Informationen zur Route geben sollen. Es wurde gefragt, inwiefern der 

Punkt der Nachhaltigkeit in den allgemeinen Prüfkriterien erfüllt sei. Dies wird mit gegebener Ge-

meinwohlorientierung begründet. Herr Peters nimmt an der Besprechung und Abstimmung als 

Zuschauer aufgrund gegebener Befangenheit nicht teil.  

Der Beirat bewertet das Projekt mit zehn Punkten und stimmt dem Antrag einstimmig zu.  

 

b. RBAL-24-01 öffentlicher 3D-Drucker für die Schule im Alsterland sowie die Bücherei Nahe 

Der Beirat bewertet das Projekt mit vier Punkten und stimmt dem Antrag einstimmig zu.  
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c. RBAL-24-02 Hoflader Dalarna Kattendorfer Reiterhof 

Es wird hervorgehoben, dass der Hof stark verwurzelt in der Region ist, wobei aber unklar ist, ob 

dieser einmalig in der Region ist. Es wird folgend kritisiert, dass das Argument der Existenzgefähr-

dung ein Totschlagargument sei. Des Weiteren wird gefragt, ob ein Hoflader zur Grundausstat-

tung zähle, da jeder Reiterhof einen benötige. Als Grundausstattung wäre ein Hoflader nicht för-

derfähig. Es wird sich darauf geeinigt, dass ein Hoflader nicht zur Grundausstattung eines Reiter-

hofes zählt. Die Vorbewertung des Regionalmanagements im Kernthema vier wird kritisiert, da 

zwischen dem Hoflader und Regionaler Wertschöpfung keine kausale Verknüpfung erstellt wer-

den kann. Dieser Punkt wird nicht vergeben.  

Der Beirat bewertet das Projekt mit fünf Punkten und stimmt dem Antrag bei fünf Stimmen 

dafür und einer Enthaltung zu. 

 

d. RBAL-24-03 Koffer-Anhänger zum Transport der Plattdeutsche Bühn 

Der Beirat bewertet das Projekt mit acht Punkten und stimmt dem Antrag einstimmig zu.  

 

e. RBAL-24-04 Warenautomat für regionale Erzeugnisse für den Hofladen  

Bei Warenautomaten ist der Förderzuschuss auf 7.500 € gedeckelt.  

Der Beirat bewertet das Projekt mit sieben Punkten und stimmt dem Antrag einstimmig zu.  

 

f. RBAL-24-05 Mobile Outdoorküche Gut Wulksfelde 

Herr Winter ist bei der Besprechung und Bewertung aufgrund von Befangenheit nicht anwesend.  

Der Beirat bewertet das Projekt mit zehn Punkten und stimmt dem Antrag einstimmig zu.  

 

g. RBAL-24-06 Sechseck Schaukel für die Grundschule Wöhrendamm 

Der Beirat bewertet das Projekt mit sechs Punkten und stimmt dem Antrag einstimmig zu. 

 

h. RBAL-24-07 Wanderkarten Alsterland  

Der Beirat bewertet das Projekt mit sieben Punkten und stimmt dem Antrag einstimmig zu. 

 

i. RBAL-24-08 Pavillon Schäferdresch Ammersbek 

Der Beirat bewertet das Projekt mit fünf Punkten und stimmt dem Antrag einstimmig zu. 

 

j. RBAL-24-09 LED Beleuchtung Theater Kattendorf 

Der Beirat bewertet das Projekt mit zehn Punkten und stimmt dem Antrag einstimmig zu 

 

k. RBAL-24-10 Aufbau einer E-Ladesäule für Automobile am Sportplatz 

Es wird festgestellt, dass keine Nutzung von Ökostrom vorgesehen ist und stellt klar, dass ein 

nachhaltiger Gewinn erst bei Verwendung von diesem erreicht wird. Nach kurzer Diskussion über 

eine Bepunktung ohne Berücksichtigung der Nachhaltigkeitskriterien wird sich nach Vorschlag 

von Dr. Kuhn auf eine Auflage geeinigt: Nur bei Verwendung von Ökostrom können acht Punkte 

vergeben werden. Ohne einen Nachweis zur Verwendung von diesem können nur sechs Punkte 

vergeben werden, da jeweils ein Punkt für Nachhaltigkeit in den Allgemeinen Prüfkriterien und 

ein Punkt im Kernthema zwei nicht argumentiert werden können. 
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Der Beirat bewertet das Projekt mit acht Punkten unter Auflage und stimmt dem Antrag ein-

stimmig zu.  

 

l. RBAL-24-12 Tanzsport ATSV Ahrensburg 

Der Beirat bewertet das Projekt mit acht Punkten und stimmt dem Antrag einstimmig zu. 

 

m. RBAL-24-13 Beleben des Pastorenparks in Tangstedt 

Der Beirat bewertet das Projekt mit vier Punkten und stimmt dem Antrag einstimmig zu. 

 

n. RBAL-24-14 Neue Webseiten Kleines Theater Bargteheide 

Von mehreren Personen wird die Begründung der Papiereinsparung in Kernthema vier in der Vor-

bewertung des Regionalmanagements kritisiert. Diese wird entfernt. Frau Dr. Leiber-Ohl ist zur 

Besprechung und Bewertung aufgrund von Befangenheit nicht anwesend.  

Der Beirat bewertet das Projekt mit neun Punkten und stimmt dem Antrag einstimmig zu. 

 

o. RBAL-24-15 Outdoor-Treffpunkt Alte Schule / Markise 

Herr Gundlach ist zur Besprechung und Bewertung aufgrund von Befangenheit nicht anwesend.  

Der Beirat bewertet das Projekt mit vier Punkten und stimmt dem Antrag einstimmig zu. 

 

p. RBAL-24-16 Street-Basketball-Feld 

Frau Dr. Leiber-Ohl merkt an, dass das Projekt auch regional wirkt, da in der Region kaum Alter-

nativen vorhanden sind. Herr Gundlach ist zur Besprechung und Bewertung aufgrund von Befan-

genheit nicht anwesend.  

Der Beirat bewertet das Projekt mit sieben Punkten und stimmt dem Antrag einstimmig zu. 

 

q. RBAL-24-17 Natürliche Verschattung von Spielplätzen durch Bäume 

Herr Gundlach ist zur Besprechung und Bewertung aufgrund von Befangenheit nicht anwesend.  

Der Beirat bewertet das Projekt mit sieben Punkten und stimmt dem Antrag bei vier Stimmen      

dafür und einer Enthaltung zu. 

 

r. RBAL-24-18 Sicherung der Zuwegung des Amtes durch Gehwegverlängerung 

Aufgrund einer zu geringen Bepunktung ist dieser Antrag nicht förderfähig. Herr Gundlach ist zur 

Besprechung und Bewertung aufgrund von Befangenheit nicht anwesend.  

Der Beirat bewertet das Projekt mit drei Punkten und lehnt dem Antrag einstimmig ab. 

 

s. RBAL-24-19 Sonnenschutz für Spielbereich, Kindergarten Todendorf 

Dieses Projekt dient nicht zur Umsetzung der lokalen Entwicklungsstrategie, da der Kindergarten 

nicht öffentlich zugänglich ist. Der Antrag wird abgelehnt.  

 

t. RBAL-24-20 Anschaffung von zwei zertifizierten Drohnen zur Förderung der Naturerziehung von 

Kindern und Jugendlichen 

Der Beirat bewertet das Projekt mit acht Punkten und stimmt dem Antrag einstimmig zu. 

 

u. RBAL-24-21 Ausstattung der Musik- und Theatergruppe im Alsterland 

Der Beirat bewertet das Projekt mit zehn Punkten und stimmt dem Antrag einstimmig zu. 
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v. RBAL-24-22 Gartenhaus Rosenkate Wilstedt 

Der Beirat bewertet das Projekt mit vier Punkten und stimmt dem Antrag einstimmig zu. 

 

w. RBAL-24-23 Friedhof Sülfeld  

Der Beirat bewertet das Projekt mit sieben Punkten und stimmt dem Antrag einstimmig zu. 

 

x. RBAL-24-24 Lastenrad für den Bauhof der Gemeinde Seth – Klimaschutz beginnt im Kleinen 

Herr Gundlach merkt an, dass er den Punkt der Modernisierung aus der Vorbewertung des Regi-

onalmanagements nicht wahrnimmt. Dieser Punkt wird nach Zustimmung aus der Bewertung ent-

fernt.   

Der Beirat bewertet das Projekt mit vier Punkten und stimmt dem Antrag einstimmig zu. 

 

y. RBAL-24-25 Imkerei Pero 

Aufgrund einer Überschreitung der Bruttogesamtkosten von 20.000,00 € und einer zu späten Ein-

reichung des Antrages ist dieser nicht förderfähig.  

 

z. RBAL-24-26 Akademie – Förderung der Anschaffung von Inventargegenständen 

Der Beirat bewertet das Projekt mit acht Punkten und stimmt dem Antrag einstimmig zu.  

 

aa. RBAL-24-27 Anzeigetafel Sportplatz Seth 

Herr Gundlach beanstandet in der Vorbewertung des Regionalmanagements, dass die Anzeigen-

tafel eher nicht mehr Lust auf Sport mache und keine zusätzlichen Besucher anziehe. Außerdem 

ist dadurch kein erhöhter Freizeitwert gegeben. Nach Abstimmung werden je ein Punkt in 

Kernthema eins und Kernthema vier aus der Vorbewertung gestrichen. 

Der Beirat bewertet das Projekt mit acht Punkten und stimmt dem Antrag einstimmig zu.  

 

bb. RBAL-24-28 

Dieser Antrag wurde vom Schulverband Großhansdorf zurückgezogen (2. Priorität). 

  

cc. RBAL-24-29 Intergenerativer und Interkultureller Garten Ahrensburg 

Der Beirat bewertet das Projekt mit elf Punkten und stimmt dem Antrag einstimmig zu.  

 

Nach der Regionalbudgetprojektbewertung verließen Herr Sommer und Herr Winter die Sitzung, sodass 

noch vier stimmberechtigte Mitglieder des Beirats anwesend waren.  

Beschlussfassung durch den Beirat (Folie 95-97) 

Frau Dr. Leiber-Ohl bittet um Beschluss über die Projektrankingliste. Diese beinhaltet die Konformität der 

Projekte mit dem Förderbereich 1 GAK-Richtlinie, Fördersumme, Förderquote und Projektbewertung. 

Der Beirat beschließt die „Projektrankingliste Regionalbudgetanträge 2024 der AktivRegion Alsterland“ 

Abstimmungsergebnis: einstimmig. Eine Befangenheit seitens des Beirats und des Regionalmanage-

ments bestand nicht.  
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Anteil der WiSo-Partner an der Abstimmung 
(absolut und prozentual (mind. 50%)) 

Abstimmung 

WiSo-Partner 
3 

Öffentliche Partner 
1 

Dafür Dagegen Enthaltung 

3 von 4 entspricht 75%   4 0 0 

 

Zu TO P 6: Verschiedenes (Folie 102) 

Keine weiteren Anmerkungen und Themen. 

 

Zu TO P 7: Termine (Folie 103-104) 

Frau Zeis stellt den Termin am 25.03.2024: „Fördermöglichkeiten der Integrierten Ländlichen Entwicklung 

in Schleswig-Holstein - WIR gestalten den ländlichen Raum!“ in Reinfeld vor. Die Aktivregion wird an ei-

nem Stand mit anderen Aktivregionen am sogenannten „Markt der Möglichkeiten“ teilnehmen.  Hierzu 

wird bemerkt, dass die Einladung kurzfristig erfolgte und die Organisation im Allgemeinen Verbesserungs-

potential biete. Schlussendlich stellt Frau Zeis die nächsten Termine in der Aktivregion vor. 

Frau Dr. Leiber-Ohl bedankt sich bei den Teilnehmenden und beendet die Beiratssitzung um 16:30 Uhr.  

  

Dr. Gabriele Leiber-Ohl                                           Dr. Dieter Kuhn, Marius Timm, Sabine Zeis 

   Vorsitzende des Beirats                                            Regionalmanagement, für das Protokoll 


